

Santiago 22 de agosto de 2022

Sra. María Begoña Yarza Sáez
Ministra de Salud
Presente
De nuestra consideración:

“Guardaré silencio sobre todo aquello que en mi profesión, o fuera de ella, oiga o vea en la vida de los hombres que no deba ser público, manteniendo estas cosas de manera que no se pueda hablar de ellas.” (Juramento Hipocrático)

Como agrupación de profesionales de la salud e investigadores independientes (APSIIN), nos dirigimos a usted, para manifestar nuestra gran preocupación por los dichos que expresó el día jueves 18 de agosto, en contra de todas aquellas personas que no han completado su esquema de vacunación contra COVID-19, denominados como “Rezagados”.

Cita: “Ya sabemos quiénes son, donde están, donde trabajan, en que territorio...”

Debemos enfatizar que las inoculaciones con vacunas administradas de emergencia son voluntarias en nuestro país, con lo cual no debería siquiera mencionarse y menos “ir a buscar” a aquellos que en pleno uso de sus facultades han decidido optar por la opción de no inocularse. Es de conocimiento público, pero con mayor razón de quien inviste el cargo de ministra de Salud de un país, que además es médico de profesión, que los datos personales de los pacientes son totalmente “confidenciales”, y no es legal ni ético pretender utilizarlos para un fin que no sea autorizado por el propio paciente.

Por otro lado, y puesto que su función como ministra es: efectuar la vigilancia en salud pública y evaluar la situación de salud de la población, ¿sabe usted la razón por la cual este segmento de la población que menciona, no ha completado su esquema de vacunación, o ha resuelto no aplicarlo? ¿Ha considerado que algunos pueden tener justificaciones médicas, y muchos otros han tenido efectos adversos, de los cuales, a varios se les ha realizado el reporte de los ESAVI (eventos supuestamente atribuibles a la vacunación e inmunización) al ISP?

Como ministra, es su deber estar al tanto, ya que estos registros se encuentran en el ISP y son de acceso público. Esto quiere decir que, aun sabiendo que hay personas que han sufrido eventos adversos moderados y graves post inmunización, en todos los rangos etarios, usted, ¿aún así insiste en denostarlos públicamente, y amenaza con perseguirlos? Dado el cargo que usted ostenta, es difícil pensar, que el suyo fue un acto sin malas intenciones, y le solicitamos la más alta calidad ética y moral, a la altura de su rol como ministra, y no expresar palabras que puedan insinuar discriminación a la población. Nos sorprende tremendamente, que siendo parte de una familia, que vivió la crueldad del exilio, no dé cuenta de la importancia de la no discriminación.